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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре выберут лучшую хозяйку чума 
В Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края 1 июня 

стартует конкурс "Таймыр – история этносов в датах и лицах". Об этом сообщает  Finugor.ru 
со ссылкой на управление общественных связей администрации района. 

Женщины-домохозяйки, ведущие кочевой образ жизни, могут попробовать свои силы в 
номинации "Хозяйка чума". Родители, давшие своим детям традиционные национальные 
имена коренных малочисленных народов Таймыра, примут участие в номинации 
"Национальное имя". А для авторов прозы, стихов и песен о родном крае предусмотрена 
номинация "Тепло родного очага". 

В конкурсе примут участие представители коренных малочисленных народов Таймыра 
- нганасаны, ненцы, энцы, долганы и эвенки, проживающие на территории муниципального 
района. Награждение победителей состоится в рамках празднования Дня Таймыра, который 
отмечается 10 декабря. 

«Национальный акцент» 
 

Акция "Антикоррупция" прошла на Таймыре 
Акция "Антикоррупция" прошла на Таймыре. Об этом сообщает пресс-служба ГУ МВД 

России по краю.   В этом году к ней подключились 10-классники юридического класса 
полиции. Они решили сами провести анонимный опрос населения, по итогам которого 
изготовили листовки и разработали памятки для будущих абитуриентов. 

 Опрос общественного мнения также проводили члены общественной организации 
"Женсовет Таймыра". Вместе со школьниками им удалось опросить более 100 жителей 
Дудинки. На улицах города школьники раздали листовки, в которых рассказали о результатах 
анкетирования и призвали людей бороться с коррупцией законными методами через 
обращение в полицию. Телефоны районного отдела МВД, в том числе и телефон доверия, 
были указаны в листовке. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Южный проезд восстановят оперативно 

Полностью устранена опасность дальнейшего разрушения дорожного полотна на 
Южном проезде – прогреты сети ливневой канализации, обеспечен пропуск талых вод. 
Работы были выполнены в кратчайшие сроки, завершены 31 мая, в 20:30. В настоящее время 
сохраняются ограничения для движения автотранспорта на этом участке дороги, к 
восстановлению асфальтобетонного покрытия Южного проезда организация-подрядчик, 
выполняющая частичный ремонт улично-дорожной сети согласно муниципальному контракту, 
приступит в первую очередь. 

"Таймырский Телеграф" 
 
От праздников к будням. 

В поселке Хантайское Озеро сегодня, в первый день лета, откроется пришкольная 
детская площадка, где под присмотром взрослых смогут отдохнуть ребятишки, которые не 
едут по путевкам, а остаются дома. 

В Международный день защиты детей в Доме культуры, как сообщила глава 
администрации поселка Анна Туманова, сельской детворе будет устроен праздник с 
концертной программой, подготовленной работниками этого учреждения. 

Еще Анна Эдуардовна сообщила о том, что поселковые охотники-любители не 
пропустили весеннюю охоту на гуся, и многим из них улыбнулась удача. 

В Хантайском Озере очень долго не было погоды. По этой причине не мог вылететь с 
аэропорта Валек вертолет с продовольствием, закупленным в Норильске местным 
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предпринимателем Алекпером Мамедовым: свежими мясными и молочными продуктами, 
овощами и фруктами. 

Нынешним летом, как мы уже сообщали, намечен большой объем благоустроительных 
работ. Планируется также обновить фасад сельского Дома культуры, что и станет главной 
задачей созданной на летнюю пору бригады безработных, работающей в рамках 
инициированной администрацией Дудинки программы «Поселок - наш дом». 

Газета «Таймыр» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Поджог за свой счет 
Жители одного из талнахских домов остались без лифта. Его сожгли. За замену 

подъемника жильцам придется платить из собственного кармана. 25 мая в подъезде по улице 
Игарской, 42, сгорел лифт. Об этом “ЗВ” рассказал дознаватель отдела надзорной 
деятельности по городу Норильску ГУ МЧС России по Красноярскому краю Станислав 
Леонтенко. В том, что возгорание было не случайным, а является спланированной акцией, 
уверены и в ООО “Таймырлифт”. По всей видимости, неизвестные вандалы забросали лифт 
мусором, подожгли его и отправили на восьмой этаж. Ущерб составил около 2 миллионов 600 
тысяч рублей.  

Конец благотворительности. Это уже шестой сгоревший лифт за последние два года. Пять 
раз норильские власти за счет городского бюджета устанавливали новые подъемники. Только 
две недели назад на сессии городского совета произошла корректировка основного 
финансового документа Норильска, и расходы на замену трех сгоревших лифтов (двух 
кайерканских и в доме по улице Павлова) – это 7,8 миллиона рублей – депутаты включили в 
программу модернизации коммунальной инфраструктуры. Так что жильцам названных домов 
повезло, в отличие от жильцов по Игарской, 42. На них “благотворительность” закончилась.   

 – Принимая во внимание положения Жилищного кодекса, где сказано, что все 
собственники жилых помещений многоквартирного дома должны содержать общедомовое 
имущество в надлежащем состоянии, а также учитывая, что в бюджете Норильска 
отсутствует достаточное количество средств на восстановление лифтового оборудования, я 
довожу до сведения жителей: если они хотят, чтобы лифт начал работать, им придется 
вложить средства в замену лифтового оборудования, – сказала и. о. начальника управления 
жилищно-коммунального хозяйства Ольга Сарычева. – Поскольку около тридцати процентов 
жилья в доме по Игарской, 42, муниципальное, администрация готова нести солидарную 
ответственность, ее доля составит около 800 тысяч рублей. Остальные деньги жильцам 
придется добавить самим. 

Риторический вопрос. Так как в доме 72 квартиры, получается, что жильцы каждой из них 
должны будут внести примерно по 70 тысяч рублей. Конечная сумма взноса будет зависеть 
от площади занимаемого жилья: кто-то проживает в однокомнатной квартире, а кто-то и в 
трехкомнатной. Впрочем, если на ремонт лифта скинутся жители двух подъездов, то сумма 
взноса снизится до 36 тысяч. Администрация города обратилась к руководству управляющей 
компании ООО “Талнахбыт” с просьбой проинформировать об этом решении всех жильцов. 
Однако будут ли жильцы другого подъезда скидываться на лифт – вопрос риторический.  

 – 2 миллиона 600 тысяч рублей – это ориентировочная стоимость лифтового 
оборудования, и она не включает расходы на монтажные работы, – говорит Надежда 
Оробинская, генеральный директор ООО “Талнахбыт”, на чьей территории находится 
сгоревший лифт. – После того как комиссия выдаст заключение, должно быть проведено 
общее собрание собственников жилья с участием всех жителей дома. Так как речь идет о 
замене лифта только в одном подъезде, то наверняка жители первого подъезда не захотят 
платить за восстановление лифта во втором. Такие же сложности могут возникнуть и с 
жильцами первого, второго и третьего этажей. Получается, что большая часть расходов 
ляжет на плечи квартиросъемщиков верхних этажей.  

 «Заполярный вестник» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Благодаря погашению казначейских акций миноритарии нарастят долю в ГМК и смогут 
требовать выставления оферты от "Интерроса" 

"Норникель" (ММВБ: GMKN) планирует погашение казначейских акций. Как заявил вчера 
владелец "Интерроса", одного из основных контролирующих акционеров ГМК "Норильский 
никель" - Владимир Потанин, "Норникель" планирует в течение года погасить до 10% своих 
акций. Детали данной процедуры еще прорабатываются и будут предложены акционерам до 
конца этого года. 

Новость носит умеренно позитивный характер для миноритариев ГМК. В результате сделки 
они нарастят свою долю в компании, а также смогут потребовать выставления оферты от 
"Интерроса", чья доля в ГМК превысит 30%. 

Напомним, что с конца 2010 года "Норникель", выступающий на стороне "Интерроса" в 
корпоративном конфликте с "РУСАЛом", провел три программы buyback на сумму около $9 
млрд. Совокупный объем выкупленных акций составил 16,94% от уставного капитала. Бумаги 
скупались на оффшорную дочку ГМК, которой по российскому законодательству запрещено 
без одобрения специальной правительственной комиссии владеть более 10% компаний, 
имеющих стратегическое значение. 

«Финам» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
"Праймериз" оппозиции в Красноярске не понравились горизбиркому - это агитация 

В Красноярске в воскресенье прошли первичные выборы, или "праймериз", кандидата в 
мэры от оппозиции. Процесс очень не понравился местному горизбиркому, который счел урны 
и бюллетени незаконной агитацией, а рекламки с призывами голосовать в "первом туре" - 
введением избирателей в заблуждение.  

У истории с "праймериз" есть одно очевидно неприятное для избиркомов последствие: 
если оппозиционеры договорятся, и три проигравших кандидата сойдут с дистанции, 
участковым комиссиям придется вручную вычеркивать их из бюллетеней. Как сказала сайту 
Dela.ru глава горизбиркома Анна Лисовская, "это бюллетени КОИБ, и это усложняет 
процедуру - данные о кандидате вычеркивать можно только шариковой ручкой, прямой 
линией, и посреди квадрата напротив имени вычеркнутого кандидата обязательно должна 
идти прямая линия". А бюллетеней выпущено 720 тысяч штук.  

Коалиция оппозиционных претендентов назвала выборы неофициальным "первым туром" 
голосования. На победу претендуют четверо кандидатов, зарегистрированных избиркомом: 
Александр Коропачинский (от "Справедливой России"), Наталья Подоляк (ЛДПР), Константин 
Сенченко (самовыдвиженец) и Сергей Толмачев (самовыдвиженец). В городе установили 160 
прозрачных переносных урн, а в торговых центрах - 40 электронных терминалов-голосовалок. 
По определенному бюллетеню можно будет проголосовать, при этом необходимо указать 
фамилию и номер телефона избирателя, что позволит в дальнейшем авторизовать итоги 
голосования. Результаты станут известны в понедельник.  

 Избирком отреагировал оперативно, обвинив организаторов "праймериз" в нарушении 
правил агитации. В ГУВД по Красноярскому краю сложившуюся ситуацию с официальным 
обращением горизбиркома пока никак не прокомментировали. Однако подчеркнули, что в 
ходе проведения народного голосования не было зафиксировано массовых беспорядков, 
передает "Интерфакс".  

Суть претензий избиркома в том, что на урне для голосования, которую коалиция 
демонстрировала журналистам и жителям города на специально организованной встрече, 
размещен "печатный плакат с изображением льва с серпом и лопатой и словами "I тур 
выборов мэра г. Красноярска За Красноярск". "Урна представлена кандидатами как средство 
для проведения голосования за одного из кандидатов на первом туре выборов мэра 
Красноярска 3 июня 2012 года, что свидетельствует о принадлежности этого имущества 
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указанным кандидатам, изготовленным для целей осуществления предвыборной агитации и 
ведения своей агитационной деятельности", - говорится в сообщении.  

"Кроме того, на общее обозрение демонстрировался, заполнялся кандидатами и опускался 
в урну для голосования "Бюллетень I тура выборов Главы г. Красноярска 3 июня 2012 года" с 
изображением фотографий четырех кандидатов на должность Главы города Красноярска и 
указанием их имен и фамилий, что свидетельствует о распространении указанного 
агитационного печатного материала", - подчеркнули в ведомстве.  

Согласно федеральному и местному законам, экземпляры агитационных материалов 
должны быть перед распространением представлены кандидатом в соответствующую 
избирательную комиссию. Но этого сделано не было.  

По замыслу оппозиции, кандидат, получивший максимальную поддержку избирателей, 
встретится 10 июня на выборах главы Красноярска со своим основным соперником от "партии 
власти".  

О необходимости создания в Красноярске коалиции из числа кандидатов, объединившихся 
против "партии власти" на выборах мэра Красноярска, заявляли бизнесмен Михаил Прохоров 
и депутат Госдумы от партии "Справедливая Россия" Геннадий Гудков. Они призывали по 
результатам народного "праймериз" 3 июня определить из четверых кандидатов одного, 
который будет выдвинут коалицией на выборы главы Красноярска. 

«Newsru» 
 
Красноярский край. Ровно месяц остался до официального запуска электронного 
правительства 

Министр информатизации и связи края Алексей Туров и группа специалистов ведомства 
открыли серию выездных совещаний и семинаров для проверки готовности территорий к 1 
июля - началу предоставления государственных услуг по принципу "одного окна". 

Граждане начнут получать государственные услуги с помощью портала 
http://www.gosuslugi.ru/ либо предъявлять в ведомствах только документы личного хранения 
(паспорт, водительские права, диплом об образовании, медицинские заключения и т.д.). 
Остальное специалисты федеральных и региональных инстанций будут запрашивать друг у 
друга самостоятельно - с помощью системы межведомственного электронного 
взаимодействия (СМЭВ). Обмен данными будет происходить по защищенным каналам связи. 
Вместе с тем все органы исполнительной власти края начали переход на единый 
электронный документооборот. 

Первое кустовое совещание прошло в Западной группе районов. В семинарах и тренингах 
участвовали руководители районов и специалисты, ответственные за предоставление 
госуслуг в территориях. Представители городских округов и муниципальных образований 
получили учетные записи и ключи доступа к единой региональной системе электронного 
взаимодействия, а также все необходимые инструкции для работы. 

Вместе с тем специалисты прошли дополнительный курс работы с инфоматами 
электронного правительства: получили электронную услугу на портале госуслуг, записались к 
врачу с помощью веб-регистратуры, оплатили услуги мобильной связи с помощью "Сбербанк 
ОнЛ@йн", сделали звонок в call-центр электронного правительства при МФЦ Красноярска (8 
800 200 3912). Напомним, эти и еще порядка ста сервисов предоставляются на инфомате 
бесплатно. 

Алексей Туров обратил особое внимание на необходимость доступного и своевременного 
информирования жителей региона о проводимой реформе оказания госуслуг. Актуальные 
материалы должны появиться на информационных стендахво всех инстанциях: выписки из 
Федерального Закона от 27.07.2010 №210-ФЗ "Об организации предоставления 
государственных и муниципальных услуг"; сведения о документах, запрашиваемых с 1 июля 
2012 года по каналам межведомственного взаимодействия; перечень документов личного 
хранения, необходимых для получения услуг. Особо отметим, что во всех ведомствах, 
оказывающих госуслуги, уже размещен перечень документов, которые чиновники не вправе 
требовать от граждан. 
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По итогам совещания муниципальные служащие будут проходить проверку на знание 
изменений федерального законодательства, которые касаются новой технологии оказания 
услуг и организации работы. 

АСДГ 
ГЭС Красноярского края за год сократили выработку электроэнергии на 16,1% 

В 2011 году организации Красноярского края произвели 57,8 млрд киловатт-часов 
электроэнергии. Это меньше по сравнению с 2010 годом на 6,5%.  

Гидроэлектростанции выработали 23,4 миллиарда киловатт-часов электроэнергии (на 
16,1% меньше по сравнению с 2010 годом), теплоэлектростанции — 34,4 млрд киловатт-
часов электроэнергии (на 1,5% больше, чем в 2010 году). 

Организации края потребили 49 млрд киловатт-часов электроэнергии, что по сравнению с 
2010 годом меньше на 2,1 %. 75,6% потребления обеспечивают организации в сфере добычи, 
обрабатывающих производств, производства и распределения электроэнергии, газа и воды. 

Организации транспорта и связи увеличили потребление электрической энергии по 
сравнению с 2010 годом на 3%, строительные организации — на 1,3%. В сфере 
коммунальных, социальных и персональных услуг потребление электроэнергии сократилось 
на 39,7%, сельского хозяйства, охоты и лесного хозяйства — на 5,5%. 

Население потребило 3,2 млрд киловатт-часов электроэнергии, что меньше по сравнению 
с предыдущим годом на 1,2%. 

В 2011 году за пределы Красноярского края продано 5,6 млрд киловатт-часов 
электроэнергии, это на 2,9 млрд киловатт-часов электроэнергии меньше, чем в 2010 году. 

Newslab.ru 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев поручил ЦБ поддержать макроэкономическую стабильность в стране 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев поручил Центробанку продолжить поддержку 
макроэкономической стабильности в стране, при необходимости применяя интервенции на 
валютном рынке. 

"Эмоции, конечно, могут быть разными, тем не менее есть правила, Центральный банк 
должен ими руководствоваться, в том числе и по валютному коридору, интервенции 
наращивать, естественно, наблюдая за общеэкономической ситуацией, за европейскими 
трендами и сырьевыми", - заявил Медведев в субботу на совещании по проблематике 
финансовых рынков. 

Тематика совещания посвящена текущему состоянию финансовых рынков и влиянию 
мирового финансового рынка на российскую экономику.  

Медведев отметил, что причины сложившейся ситуации в мировой финансовой системе 
известны, и в значительной мере они связаны с процессами, происходящими в Европе. 

"Наша задача остается прежней - спокойно отслеживать ситуацию, которая есть, в 
необходимых случаях корректировать те или иные пропорции, которые существуют в нашей 
финансовой системе, руководствуясь прежде всего теми подходами, которые нами были 
выработаны в период мирового финансового кризиса и впоследствии", - сказал Медведев. 

Он добавил, что для этого существуют и набор инструментов, и критерии, которыми 
руководствуется Центробанк РФ как основной регулятор финансовой деятельности в России. 

В начале совещания Медведев предложил главе Центробанка Сергею Игнатьеву 
рассказать о том, как отражается ситуация в мировой экономике на России, а также доложить 
о тех мерах, которые Центробанк "предпринимал и будет предпринимать для поддержания 
макроэкономической стабильности" 

 РИА Новости. 
 

Изменения в аппарате кабмина: ключевые функции отошли новым лицам 
Перераспределение обязанностей в аппарате правительства Дмитрия Медведева после 

появления в нем ряда новых фигур сосредоточило в их руках кураторство над рядом 
ключевых направлений экономической политики, а также функции планирования и контроля.  
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Вице-премьер — руководитель аппарата Владислав Сурков, на протяжении многих лет 
курировавший вопросы внутренней политики в Кремле, займется контролем исполнения 
решений и поручений как Медведева, так и президента Владимира Путина, а также оценкой 
эффективности ведомств. 

Как следует из распределения обязанностей между работниками аппарата, текст которого 
размещен на сайте кабинета, первый заместитель Суркова Александра Левицкая, 
вернувшаяся в аппарат из Минэкономразвития, сосредоточится на планировании работы 
правительства, подготовке заседаний кабинета, совещаний с участием премьера и займется 
антикоррупционной профилактикой. 

Левицкая, которая будет временно исполнять обязанности Суркова в случаях его 
отсутствия, уже работала первым замглавы аппарата в начале 2000-х, а до этого была 
президентом Федеральной фондовой корпорации. В последние годы она занимала пост 
заместителя руководителя Минэкономразвития, где курировала Росимущество. 

МАКРОЭКОНОМИКА И РЕАЛЬНЫЙ СЕКТОР 
Новая в аппарате фигура — замглавы Максим Акимов, в прошлом мэр Калуги, которому 

СМИ прочили кураторство над финансово-экономическими вопросами, в придачу к ним 
получил полномочия в сфере госимущества и инвестиционной политики. Согласно 
распределению, займется он не только этими направлениями, но и реальным сектором. 

К его ведению отнесен широкий круг вопросов, в том числе ключевые сферы, такие, как 
энергетика, природные ресурсы, все гражданские отрасли промышленности, транспорт, 
связь, сельское и лесное хозяйство, рыболовство. 

Наукой и высокими технологиями займется также Акимов. 
До перехода в аппарат он работал заместителем губернатора Калужской области и мэром 

Калуги, в разное время был областным министром экономического развития и председателем 
региональной комиссии по рынку ценных бумаг. 

ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА И ЭКОНОМИКА 
Первый замруководителя аппарата Сергей Приходько, перешедший в аппарат после 15 лет 

работы в Кремле, где он занимался вопросами внешней политики, согласно распределению, 
будет отвечать и за внешнеэкономические вопросы. 

В сферу его полномочий вошло обеспечение внешнеэкономической деятельности, 
внешней торговли и таможенно-тарифного регулирования. 

Приходько также займется формированием и работой межправкомиссий с зарубежными 
странами, торгово-экономическими отношениями и сотрудничеством с международными 
организациями. 

СОЦИАЛЬНЫЙ БЛОК 
Социальные направления после появления в аппарате новых лиц и перераспределения 

полномочий сохранили своих кураторов. 
Вопросы социальной политики продолжит вести замруководителя аппарата Василий 

Копылов, прежде отвечавший за часть функций, отошедших Акимову: энергетику, 
промышленность и сельское хозяйство. 

В разное время Копылов был замглавы Минсельхоза РФ, депутатом Госдумы и 
председателем подкомитета нижней палаты парламента по закрытым статьям федерального 
бюджета. 

Вести вопросы образования в аппарате продолжит его коллега — бывший замгенпрокурора 
Евгений Забарчук. Ему же предстоит заниматься подготовкой протоколов заседаний 
правительства. 

ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРЕМЬЕРА 
Обеспечением работы секретариата премьера, а также его информационным 

обеспечением и протоколом будут работавшие с ним в Кремле Михаил Тринога, Наталья 
Тимакова и Марина Ентальцева. Все они также получили посты заместителей руководителя 
правительственного аппарата. 

Тринога, в прошлом советник президента, будет руководить секретариатом Медведева, 
заниматься вопросами его приемной и координировать в обновленном аппарате работу 
секретариатов вице-премьеров. 
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Круг обязанностей Тимаковой, занимавшей пост пресс-секретаря главы государства, не 
ограничился информационным обеспечением правительства и политикой в сфере медиа: в 
аппарате она также займется вопросами информационных технологий и формированием 
системы «Открытое правительство». 

Ентальцева, бывший шеф протокола президента, продолжит заниматься протокольным 
обеспечением Медведева. К ней также отошли вопросы материально-технического 
обеспечения аппарата. 

ЗАКОНОПРОЕКТЫ И ВПК 
Еще один замруководителя аппарата Анна Попова, передавшая кураторство экономики, 

финансов и госимущества Акимову, после перераспределения обязанностей продолжит 
отвечать за правовой департамент и законопроектную деятельность кабинета. 

В свою очередь замруководителя аппарата Игорь Боровков продолжит отвечать не только 
за обеспечение работы военно-промышленной комиссии при правительстве, но и за вопросы 
безопасности и правопорядка, которыми прежде занимался Забарчук, передает РИА Новости. 

«ПРАЙМ» 
 
У России дежавю: нефть, рубль и акции дешевеют, экономика замедляется 

Вторая волна кризиса началась еще полгода назад — с падения ВВП в еврозоне в IV 
квартале, продолжившегося в I квартале, напоминает экс-министр финансов Алексей Кудрин: 
«Сейчас просто более явная фаза [второго витка кризиса]». Вариант домино, когда вслед за 
Грецией последуют Испания и Италия, рынки оценили как реалистичный — идет 
«раскручивание кризиса», рассказывает он: компании и банки сжимают производство, 
кредитование, выходят из рисковых активов. 

Мировая экономика снова пытается сесть на мель. Май изменил политическую ситуации в 
Европе: победа социалиста на президентских выборах Франции поставила под сомнение 
реализацию «германской» доктрины ужесточения бюджетной политики, а неудачные выборы 
в Греции повысили вероятность системного финансового коллапса Европы. Рост рисков 
вызвал бегство инвесторов: по данным Bloomberg, капитализация рынка акций за месяц 
сократилась на $4 трлн — максимум с сентября 2009 г., евро и большинство мировых валют 
упали, а доллар поставил годовой рекорд роста. 

Нефть в пятницу пробила уровень в $100/барр. и продолжила падение, вызвав новый виток 
паники на рынках, поддержанный неутешительными данными из США, Китая и еврозоны. 
Производственная активность в Китае и США в мае замедлилась, указывая на ухудшение 
спроса; в США растет безработица, а новых рабочих мест создано вдвое меньше 
ожидаемого. В еврозоне безработица на максимуме за 18 лет (11%), а в мае ускорились 
темпы падения производственной активности. 

Экономический спад в еврозоне усиливается, уменьшая возможности властей исправить 
ситуацию, предупреждают аналитики Capital Economics. «Это не просто масштаб катастрофы 
— это путь, которым мы следуем к катастрофе благодаря Очень Серьезным Людям, 
уверенным, что их предубеждения — это их мудрость», — негодует нобелевский лауреат Пол 
Кругман в блоге The New York Times. Бездействием европейских властей объясняет панику 
председатель ЦБ Сергей Игнатьев: «[В Европе] усиливаются кризисные явления, а 
европейские политики до сих пор не представили внятной программы преодоления 
трудностей». 

Удар по России оказался чувствительным: за пятницу рубль подешевел к доллару на 2,5%, 
опустившись на уровень середины марта 2009 г., а баррель нефти Urals потерял 4%, 
опустившись ниже $97. За месяц российская валюта подешевела к доллару почти на 15%, 
нефть — на 18%. 

«Баррель нефти Brent еще три месяца назад стоил $127, теперь он ближе к $100. Логично, 
что в этой ситуации есть ожидания, что текущий счет платежного баланса России будет 
ухудшаться, а рубль — слабеть», — говорит Игнатьев. 

Сокращение спроса в крупнейших экономиках ведет к избытку предложения нефти на 
рынке и давит на ее цены, говорит главный экономист HSBC по России Александр Морозов. 
Рубль, вероятно, продолжит слабеть: в июне в дополнение к сокращению экспортных доходов 
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может увеличиться дефицит сальдо торговли услугами — и это на фоне сохранения оттока 
капитала. 

Производство в России стагнирует, рост экономики, по оценкам Минэкономразвития, 
сокращается второй месяц подряд, годовые темпы замедлились — с 4,9% за I квартал и 3,9% 
в марте до 3,7% в апреле. 

Происходящее похоже на повторение осени 2008 г., но только в более слабом варианте, 
сравнивает Морозов. 

Тогда нервозность была выше, поскольку было неочевидно, что государство окажет 
массированную поддержку, сравнивает главный экономист Альфа-банка Наталия Орлова. 

Антикризисные меры потребуются только в случае резкого падения цен на нефть — до 
$60, говорит высокопоставленный чиновник правительства. Ситуация на рынке нагнетается 
искусственно, считает он, даже при нынешних ценах на нефть сохраняется положительное 
торговое сальдо, фундаментальных причин для ослабления рубля нет. Но в правительстве 
следят за ситуацией — ежедневные совещания идут у первого вице-премьера Игоря 
Шувалова, знает собеседник «Ведомостей». А в субботу совещание по финансовым рынкам 
провел премьер Дмитрий Медведев. 

Ничего особого сейчас предпринимать не надо, главное — не принимать плохих решений, 
советует Кудрин: «Ждать. И планировать бюджет без роста расходов — а это самое тяжелое 
для нашего правительства. Доходы снизятся, и резервный фонд потребуется, чтобы 
компенсировать их падение и удержать расходы на достигнутом уровне. Специальный 
фискальный пакет нужно задействовать только при падении ВВП более 3-4%». 

Федеральный бюджет к майскому падению рынков подошел с дефицитом в 0,3% ВВП (за 
январь — апрель) благодаря массированным тратам I квартала при средней цене нефти за 
январь — апрель в $117. По оценкам Минфина, бюджет сбалансирован при $115/барр. При 
среднегодовой цене в $106/барр. (она получится при средней цене в $100/барр. за май — 
декабрь) дефицит составит 0,5% ВВП, посчитал Морозов: «Особых проблем для бюджета в 
этом году я не вижу: 1,5 трлн руб. — подушка на счетах казначейства плюс резервный фонд». 
В нем на 1 июня, по данным Минфина, — 1,95 трлн руб. 

Нефть Brent вряд ли пробьет уровень в $90 (в пятницу — $98,5), полагает Владимир 
Тихомиров из ФГ «Открытие». ОПЕК невыгодно иметь нефть ниже $100, поэтому цена скоро 
восстановится, надеется аналитик «Allianz Росно управление активами» Ариэл Черный, 
соответственно, и рубль может восстановить позиции так же быстро, как и потерял. 
Саудовская Аравия неоднократно заявляла, что уровень в $100/барр. для нее комфортен; 
критический — $70-80/барр. Нефть должна упасть ниже $90, чтобы Саудовская Аравия, ОАЭ 
и Кувейт решили сократить поставки, цитирует Reuters источника в ОПЕК. 

В 2011 г. рост цен на нефть обеспечил экономике России примерно 1 процентный пункт 
роста из 4,3%, если цены стабилизируются, то рост ВВП останется на уровне 3%, говорит 
Морозов, при их снижении до $90/барр. экономика вырастет только на 1-1,5%. При цене чуть 
ниже $100 за баррель и курсе 34 руб./$ разгонится инфляция, что может затормозить рост 
экономики до 3,5%, считает Тихомиров, но скорее либо нефть пойдет вверх, либо, начнись 
развал еврозоны, все будет гораздо хуже. 

Аналитики пока не меняют прогнозы. Июнь потенциально насыщен позитивом, ожидает 
вице-президент «Тройки диалог» Игорь Прохаев: заседание ЕЦБ, где может быть объявлено 
о программе поддержки банков, встреча «двадцатки», заседание ФРС. «Долговой кризис в 
еврозоне в июне может достичь критической точки, за которой последует временный 
перелом», — считает Александр Головцов из УК «Уралсиб»: первая половина месяца может 
быть плохой, во второй рынки пойдут вверх. Российский валютный рынок в начале этой 
недели попытается пробить верхнюю границу коридора ЦБ в 38,15 руб. за бивалютную 
корзину, после чего регулятор начнет массированные продажи валюты, говорит аналитик УК 
«Альфа-капитал» Владимир Брагин, не исключая, впрочем, что рубль начнет укрепляться и 
без вмешательства ЦБ — из-за ожидания его интервенций. 

Ситуация может стабилизироваться, но ненадолго, предупреждает Кудрин: хорошие 
новости лишь замедлят разрастание кризиса максимум на полгода-год: «Думаю, в любом 
случае ухудшение произойдет, и существенное». 
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Причины предыдущего кризиса никуда не делись, а возможности купирования кризисных 
явлений уже использованы, согласен Морозов: «Количественное смягчение работает, когда 
есть надежда, что деньги простимулируют экономику, а если она замедляется, то лучшее, что 
могут банки сделать с этими деньгами, — это отнести их обратно в нацбанки, что, собственно, 
и наблюдалось». 

«Ведомости» 
 
Путин утвердил "детскую" нацстратегию: в РФ может появиться государственный 
алиментный фонд 

В России может быть создан государственный фонд для выплаты алиментов 
несовершеннолетним детям и введен полный запрет на скрытую рекламу табака и алкоголя, 
воздействующую на ребенка.  

 Такие меры предусмотрены в Национальной стратегии действий в интересах детей на 
2012-2017 годы, которую 2 июня утвердил президент РФ Владимир Путин. 

50-страничный документ включает целый комплекс мер поддержки детей и создания 
благоприятных условий для их жизни и развития.  В разделе, посвященном сокращению 
бедности среди семей с детьми, предусмотрена, в частности, "разработка мер по 
обеспечению регулярности выплат алиментов, достаточных для содержания детей, в том 
числе посредством создания государственного алиментного фонда". 

Стратегия предусматривает также совершенствование системы налоговых вычетов для 
семей с детьми. 

ИНТЕРФАКС 
 
Длинная рабочая неделя перед трехдневными выходными началась в России 

Россиянам предстоит шестидневная рабочая неделя, однако следом начнутся длинные 
трехдневные выходные в связи с празднованием Дня России, сообщили РИА Новости в 
Роструде.  

«В понедельник, 4 июня, для граждан РФ начинается шестидневная рабочая неделя, 
которая продлится по субботу включительно», — говорится в сообщении. 

В соответствии с постановлением правительства РФ, выходной с субботы, 9 июня, 
перенесен на понедельник, 11 июня, поэтому россияне смогут отдохнуть три дня подряд — 
10, 11 и 12 июня, отметили в ведомстве. 

Следующие длинные выходные ждут россиян только в начале ноября, когда будет 
отмечаться День народного единства. В этом году праздничный день, 4 ноября, выпадает на 
воскресенье, выходной будет перенесен на понедельник, 5 ноября. Таким образом, отдыхать 
россияне будут три дня подряд — 3, 4 и 5 ноября. 

РИА Новости 
 
Миллионеры накачались нефтью 

Число сверхбогатых в России за год выросло на 13% благодаря дорогой нефти, в стране 
686 семей с состояниями свыше $100 млн, подсчитали в Boston Consulting Group. Темп роста 
частных состояний в Восточной Европе составил 14,4%, инвесторы собрали активы на $1,9 
трлн. Объем частного капитала в мире вырос в 2011 году всего на 1,9%, Северная Америка, 
Западная Европа и Япония стали беднее.  

Темп роста частных состояний в Восточной Европе в 2011 году составил 14,4%, инвесторы 
собрали активы на $1,9 трлн. Основным источником роста объемов частного капитала в 
регионе стала Россия, говорится в «Global Wealth», ежегодном отчете Boston Consulting 
Group.  

По итогам года в России было 686 домохозяйств с состоянием от $100 млн по сравнению с 
607 в 2010 году. По числу таких домохозяйств Россия занимает четвертое место после США 
(2928), Великобритании (1125) и Германии (806). Но по количеству домохозяйств с 
состоянием от $1 млн Россия не вошла в топ-15. 

Объем частного капитала в мире вырос в 2011 году всего на 1,9% до $122,8 трлн. Темп 
роста оказался самым низким с кризисного 2008 года, тогда мирового благосостояния 
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сократился на 8,1%. Но по итогам 2010 года мировой объем капитала увеличился на 6,8%, а 
годом ранее — на 9,6%. 

«Это первый заметный сбой в процессе увеличения частных состояний с момента 
мирового финансового кризиса, — говорит эксперт BCG Питер Дэмиш. — Развивающиеся 
рынки будут играть большую роль в наращивании частного капитала в будущем». 

В 2011 году на темпы роста частного капитала повлиял долговой кризис в Европе и 
снижение фондовых рынков. Совокупный объем благосостояния в Северной Америке, 
Западной Европе и Японии снизился примерно на 1%. 

Самое интенсивное снижение объема частных капиталов зафиксировано в Японии — там 
этот показатель сократился на 2% до $17,8 трлн. В Северной Америке наблюдалось 
снижение на 0,9% — до $38 трлн. В Западной Европе — на 0,4% до $33,5 трлн. 

Прирост частных средств приходил в основном за счет Азиатско-Тихоокеанского региона, 
Восточной Европы, Латинской Америки, Ближнего Востока и Африки.  

В частности, объем личных состояний в странах Азиатско-Тихоокеанского региона 
составил $23,7 трлн, показатель вырос на 10,7%. Ближний Восток и Африка стали богаче на 
4,7% — до $4,5 трлн. 

Объем средств в оффшорах вырос на 2,7% до $7,8 трлн. Показатель был обусловлен 
желанием сохранить средства в политически нестабильных странах, а также поступлениями 
со стороны семей из развивающихся государств, объясняет BCG. 

За счет развивающихся рынков в течение следующих пяти лет ожидается рост объемов 
мирового состояния на уровне 4-5%, прогнозируют авторы Global Wealth. Азиатско-
Тихоокеанский регион будет поддерживать текущие темпы прироста благосостояний, и к 2016 
году частный капитал там может достичь $40 трлн. Рост объемов частного капитала в Китае и 
Индии составит к этому моменту 15% и 19%, соответственно. 

К 2016 году объем частных богатств в Восточной Европе вырастет на 8,7% до $2,9 трлн. На 
Россию придется $2 трлн. «Рост будет во многом обусловлен статусом России — крупнейшим 
в мире производителем нефти», — отмечают в BCG.        

Газета.Ru 
 

Старые автомобили обложат тройным налогом 
Владельцам старых машин, которые не желают или не могут пересесть на новые 

автомобили или просто утилизировать свои старые, в скором времени будет объявлена 
настоящая война. Планируется сделать так, чтобы содержание «автохлама» стало 
разорительным. 

Помимо утилизационного сбора, также будет введены повышенные коэффициенты 
транспортного налога, призванные ударить по неэкологичному «автохламу», т.е. машинам 
старше 10 лет. Соответствующий законопроект разработан в Минпромторге. К слову, именно 
10-летние авто составляют от трети до половины автопарков таких стран как Норвегия, 
Франция и США. Однако западный опыт в данном случае российским чиновникам 
малоинтересен.  

Предлагается ввести сразу два повышающих коэффициента. Один – экологический, другой 
– сугубо возрастной. Итак, если автомобиль не соответствует действующему в России 
экологическому классу, базовую ставку налога придется умножить на 1,5. Если соответствует 
– 1, если машина совсем новая, и ее экологический класс превосходит существующие на 
сегодняшний день нормы – 0,5. Что касается возрастного «оброка», то на машины возрастом 
от 5 до 10 лет ставка будет умножена на 1,75, на авто 10-15 лет от роду – на 2, и на 3 – для 
машин старше 15 лет. 

Таким образом, владельцев пожилых иномарок предполагается обложить фактически 
тройным транспортным налогом. На это указывают в Минтрансе, полагая, что такой подход 
нельзя считать справедливым. Схожего мнения придерживаются в Минфине, а в МВД 
полагают, что упомянутые выше повышающие коэффициенты не должны распространяться 
на ретромобили. Немаловажный момент: пока речь идет исключительно о юридических 
лицах, именно их коснется ужесточение налогового бремени. Чиновники уверяют, что 
физических лиц это нововведение не затронет – им вполне хватит существующего 
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транспортного налога и утилизационного сбора. Однако некоторые эксперты полагают, что 
под девизом «избавим страну от автохлама» этот законопроект будет все же принят и в 
отношении частников. 

«Autonews» 
 
7. РАЗНОЕ   
 
Чубайс: Эпохе стабильности в России пришел конец/ Глава «Роснано» предрек три 
сценария развития – все они негативные   

Глава «Роснано», бывший сопредседатель партии «Союз правых сил» Анатолий 
Чубайс выступил с прогнозом о будущем России. Экс-глава РАО «ЕЭС» считает, что эпоха 
стабильности в России завершилась, и говорит о неизбежности смены тренда. Об этом он 
заявил в интервью журналу «Медведь». По его славам, в процессе «задействованы 
сильнейшие глубинные тектонические силы», способные развернуть страну. По убеждению 
Чубайса, Россия стоит на пороге демократической реформы. Однако, предупреждает он, 
торжество демократии остановит экономическое развитие страны.  

По мнению Чубайса , причины, которые вывели людей на Болотную площадь и 
Проспект Сахарова, «настолько глубоки, что их действие полугодовым периодом не 
исчерпывается». «Более того, они создают такой мощный политический запрос, что не 
ответить на него власть не может. Этот запрос и ответ и сформируют тренд развития страны 
на следующие пять-десять лет», – полагает он. 

Экс-глава РАО «ЕЭС» пояснил: «Суть – в изменившейся в стране социальной 
структуре. Появился средний класс». Теперь средний класс никуда не денется, будет только 
увеличиваться, и объем его запроса будет только нарастать, уверен Чубайс. «Суть этого 
запроса очень проста: демократия. Россия стоит на пороге демократической реформы», – 
убежден глава «Роснано». 

Чубайс обозначил три сценария развития ситуации в стране, все они негативные. Во-
первых, власть может «начать душить оппозицию полицейскими методами». «В России это 
вполне возможно и очень естественно… Вероятность риска невелика, но потенциально он 
есть», – полагает глава «Роснано». При этом он не исключает, что при таком сценарии 
репрессивные меры властей могут затронуть и его лично. 

«Второй сценарий, ничуть не лучше первого, называется «Потеря управляемости», что 
означает массовое уличное насилие. Мы, живущие в России, хорошо понимаем, что это: 
вспомните, как 4 октября 1993 года в шесть утра по Белому дому били танки! Такой сценарий 
тоже вероятен», – предполагает Чубайс. 

Третий сценарий, по его оценке, «совсем странный», но «вполне возможен: в России 
восторжествуют ценности демократии» и Госдуму «переизберут на честных выборах». 

Однако, по мнению Чубайса, это обернется для страны большими неприятностями. 
Новая Дума «будет не хуже, она будет гораздо левей», – прогнозирует политик. «И она с 
неизбежностью заблокирует те абсолютно востребованные экономические реформы, которые 
недоделаны за последние десять лет, что будет означать ступор в экономическом развитии 
страны в результате триумфальной победы демократии», – полагает он.  

Отметим, что Чубайс еще в октябре прошлого в интервью журналу «Медведь» (оно 
было опубликовано в январе) предсказал будущие поствыборные протестные акции. 

«Когда многие говорят, что с выборами определились и что теперь будет стабильность, 
– ничего подобного! Ровно наоборот, – заявил тогда глава «Роснано». – В моем понимании 
масштаб преобразований – политических, социальных, культурных, экономических, которые 
стране придется пережить в следующие даже не десять, а три-пять лет, – сопоставим не с 
нулевыми годами, а с девяностыми. Мы входим в волну колоссальных преобразований».  

Чубайс тогда выразил уверенность, что той силой, которая подтолкнет правящую 
власть к проведению преобразований в стране, станет зарождающийся в России средний 
класс. «То, чего ранее никогда не случалось, а теперь случилось. В гайдаровских терминах 
это пятнадцать тысяч долларов на душу населения. Он появился, средний класс, и ему 
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категорически не нравится то, что происходит в стране. Этот класс в гробу видал всю нашу 
политическую систему».  

«Это абсолютно новое качество общественного сознания. Это все признаки того, что в 
стране что-то щелкнуло, изменилось, – говорил в октябре Чубайс. – И этот процесс 
посильнее, чем выбор между президентом Медведевым и президентом Путиным. Это гораздо 
мощней. Это такая толща, и такая в ней титаническая мощь, что с ней придется считаться 
любому президенту!"  

 «Новый Регион» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 02.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

33, 7384 ▲ 0, 82 

EUR 
 

41, 6804 ▲ 0, 87 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


